



いつも
ありがとう
 ございます

言葉に思いを乗せる

校長 大平 紀博

今年も残すところ1カ月余りとなりました。10月31日に行われた文化祭では、「磨け個性はばたけ青春 一度きりの特別な舞台」のテーマのもと生徒一人一人の磨かれた個性で、特別な舞台や展示を経験し、一度きりの青春を謳歌することができました。当日は、保護者の方だけでなく、親族の方や地域の方も参観していただき本当にありがとうございました。

また、11月9日の研究公開も保護者、地域の方々と一緒に授業を作り上げて行くことができ、充実した公開を行うことができました。公開まで協力いただいた山田ブロックの小学校、地域の方々、保護者の方々本当にありがとうございました。公開授業の中では、山田の人権宣言を作成しようという目的で、宣言文に入れる言葉を思いを通して出し合う授業を行いました。生徒、保護者、地域それぞれの立場で意見を出し合い素晴らしい交流ができたと思います。今後宣言文を地域に発信できたらと思っています。

公開授業が終わった全校朝会で、「引き寄せの法則」という話をしました。これは、考えたりしたことが自然と実現していくことがあるということです。つまり、思ったことはその通りになりやすいということです。例えば、「ありがとうございます」という感謝の言葉を口に出して何度も言うことで、周りにありがとうという人が増えていきます。そしてまわりまわって自分に返ってみんなに「ありがとう」という感謝の気持ちが芽生えていくということなどです。また、この逆もあります。ネガティブな言葉ばかり発していたら、自然とその雰囲気が自分の周りに生まれていきます。公開で考えた宣言文が、生徒たちだけでなく保護者、地域全体にいきわたりまた自分たちにかえってきてくれたら嬉しいと思うところです。2学期もいよいよまとめの時期となりました。今月下旬には学期末テストが始まり、学習もまとめ定着の時期となりました。日々の授業も充実させ生徒達の学力向上へ向け教育活動の充実を図っていきたいと思います。

引き続き山田中学校への御支援・御協力をよろしく願いいたします。



人権コーナー



◆ 令和3・4年度 文部科学省「人権教育総合推進地域事業」 / 令和5年度 鹿児島県教育委員会「人権教育開発事業」

人権教育研究公開（11月9日（木））

令和3年度からの3年間の取組を発表する研究公開を開催しました。「夢や希望をもち、自他共に認め合う心を育てる人権教育の推進～学校・家庭・地域の連携を通して～」を研究主題に、公開当日は保護者の方や地域の方にも学習者として参加いただき、生徒と一緒に「山田の人権宣言」づくりに向けて盛り込みたいことばや思い・願いを交流させる授業を公開しました。学校・家庭・地域の連携を通じた人権教育の取組の一つの形を御提案できたかと思っています。今後、「山田の人権宣言」の完成に向けた取組を行います。授業への参加をはじめ、これまでの数々の取組に御協力いただいた保護者・地域の方々やブロック内各小学校の先生方、当日の研究公開に御参加いただいた皆様、たくさんの御指導・御助言をいただいた県・地区・市当局の関係者の皆様、誠にありがとうございました。今後とも、山田中学校の教育活動への御支援と御協力をよろしく願いいたします。



山田中文化の薫りを届けた文化祭

『磨け個性 翔け青春～一度きりの特別な舞台～』のテーマのもと10月31日（火）、全校生徒で素晴らしい文化祭をつくり上げてくれました。多くの保護者や地域の方々も来校・参観していただき、観に来られた方々の嬉しそうな姿や温かい眼差しに、たくさんの方々に温かく見守られ、支えられている学校であることを改めて感じました。各学級それぞれにテーマをもって作りあげた劇、英語暗唱や弁論、吹奏楽部の演奏、合唱などの舞台発表に加え、かねての学習の成果を披露する展示作品の数々など、心温まる山田中文化の薫りが広がるすてきな文化祭となりました。当日は、PTA給食試食会も行い、保護者の方々は懐かしみながら味わっていらっしゃいました。御来場いただいた皆様、ありがとうございました。



また、「『かごしまの教育』県民週間」期間にあわせての御来校もいただき、ありがとうございました。

中学生ボランティアの活躍！～かかし祭り～

新型コロナウイルス感染症の影響により、ここ3年間は作品展示のみでの開催だったかかし祭り。30回目の節目となる今年は、4年ぶりに本祭も開催され、11月4日（土）に実施されました。作品の出品に加えて、前日の会場設営、当日の会場運営のボランティア活動など、地域のこれからの担い手として生徒たちが活躍しました。2・3年生や吹奏楽部の生徒が、会場案内やパンフレット配布、弁当販売、焼き芋ふるまいのお手伝いなど、あちこちでおそろいの赤い法被を着けてがんばっていました。また、吹奏楽部のステージ出演にもたくさんの手拍子などが聞かれ、祭りを盛り上げてくれました。展示のみの期間中には体験ができなかった本祭でのボランティア活動を通して、子ども達の地域愛や地域の伝統を大切にする気持ちが高まっていたようでした。このような機会をいただき、ありがとうございました。



小・中合同音楽会

11月2日（木）に開催され、今年は、吹奏楽部の器楽演奏での参加となりました。ホールの雰囲気に緊張しながらも、かねての練習の成果を立派に披露することができました。



生徒総会

11月17日（金）に新生徒会での生徒総会を開催し、新体制に引き継いでからの活動計画などについて話し合いがなされました。新生徒会のスローガンは「導～Be positive. Try anything.～前向きに何でもやってみよう」。多様な意見を交流しながら、みんなで協力し合い、前向きに取り組んでいける生徒会活動を期待しています。



ナイスチャレンジ!

◆ 地区中学校新人陸上大会

11月16日（木）に開催され、1、2年生7人が参加しました。前向きに一生懸命がんばり抜いたナイスチャレンジに拍手!

- <2年生> 内村 蓮さん(走高跳, 共通男400mR)
 落合虹友さん(2年男100m走, 共通男400mR)
 東村音垂さん(走高跳)
 東 和花さん(マネージャー)
- <1年生> 大重蓮音さん(1年男800m走, 走幅跳)
 山下和大さん(1年男800m走, 共通男400mR)
 和田琥珀さん(100m走, 走幅跳, 共通男400mR)

なお、和田琥珀さんは、「1年男子走幅跳 第1位」、「1年男子100m走 第3位」でした。

おめでとう!

◆ 始良・伊佐地区中学校英語暗唱大会

11月8日（水）に開催され、2年生の三成桃子さんが出場し、見事優秀賞に輝きました。練習に練習を重ね、自分の力を発揮しきったナイスチャレンジに拍手!



おめでとう!



12月行事予定



- | | |
|--------|------------------------------------|
| 1日(金) | ・アスリート訪問授業 |
| 2日(土) | ・山田中人権旬間(～16日) |
| 7日(木) | ・市P連研修大会 |
| 8日(金) | ・命のふれあい教室(2年生) |
| 9日(土) | ・県SC来校(午前) |
| 10日(日) | ・避難訓練 ・PTAリサイクル活動 |
| 14日(木) | ・校外美化活動(1・2年生), 門松づくり(3年生, 家庭教育学級) |
| 17日(日) | ・世界人権デー |
| 18日(月) | ・性に関する講演 |
| 21日(木) | ・1, 2年PTA |
| 22日(金) | ・家庭教育フェスティバル |
| 24日(日) | ・食に関する指導(1・2年生) |
| 28日(水) | ・あいあい号来校 |
| | ・がん教育についての学習 |
| | ・終業式, 大掃除 |
| | ・北山クリスマスコンサート(吹奏楽部出演) |
| | ・仕事納め(1月4日(木):仕事始め) |

